

**PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR  
XIV LEGISLATURA  
H. CONGRESO DEL ESTADO**



**PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES  
PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL**

**ACTA**

**SESION PÚBLICA SOLEMNE  
Jueves 08 de Octubre de 2015**

**OFICIALIA MAYOR**

**SESIÓN PÚBLICA SOLEMNE DEL PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES, CORRESPONDIENTE AL PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL DE LA DÉCIMO CUARTA LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR, DE FECHA JUEVES 08 DE OCTUBRE DEL AÑO 2015, BAJO LA PRESIDENCIA DE LA CIUDADANA DIPUTADA EDA MARÍA PALACIOS MÁRQUEZ.**

- - - EN LA CIUDAD DE LA PAZ, CAPITAL DEL ETADO LIBRE Y SOBERANO DE BAJA CALIFORNIA SUR, SIENDO LAS ONCE HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DIA DE LA FECHA, CON LA ASISTENCIA DE DIECISIETE DIPUTADAS Y DIPUTADOS Y LAS INASISTENCIAS JUSTIFICADAS DE LOS CIUDADANOS DIPUTADOS RODOLFO DAVIS OSUNA, EDSON JONATHAN GALLO ZAVALA, SERGIO ULISES GARCÍA COVARRUBIAS Y AMADEO MURILLO AGUILAR, ASI COMO LA PRESENCIA EN EL PRESÍDIUM DEL CIUDADANO LICENCIADO CARLOS MENDOZA DAVIS, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR, ASÍ COMO DEL CIUDADANO LICENCIADO DANIEL GALLO RODRÍGUEZ, MAGISTRADO PRESIDENTE DEL HONORABLE TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO, SE DIO INICIO A LA PRESENTE SESION DE CONFORMIDAD CON EL SIGUIENTE:

**ORDEN DEL DIA**

- I.- HONORES A LA BANDERA NACIONAL.
- II.- HIMNO NACIONAL MEXICANO.

III.- RETIRO DE LA BANDERA NACIONAL.

IV.- INTERVENCIÓN DEL CIUDADANO LICENCIADO CARLOS AMED ROCHÍN ÁLVAREZ, **EN REPRESENTACIÓN DE LOS PODERES PÚBLICOS DE LA ENTIDAD.**

V.- INTERVENCIÓN DEL CIUDADANO PROFESOR ANIBAL ANGULO COSIO, **EN REPRESENTACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL.**

VI.- CLAUSURA.

- - - DE ACUERDO CON EL **PRIMER, SEGUNDO Y TERCER PUNTO** DEL ORDEN DEL DIA, SE RINDIERON HONORES A LA BANDERA NACIONAL Y SEGUIDAMENTE LA ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL MEXICANO.- -

- - - CONFORME AL **CUARTO PUNTO** DEL ORDEN DEL DIA, SE LE CONCEDIO EL USO DE LA TRIBUNA AL CIUDADANO LICENCIADO CARLOS AMED ROCHÍN ÁLVAREZ, QUIEN **EN REPRESENTACIÓN DE LOS PODERES PÚBLICOS DE LA ENTIDAD**, PRONUNCIÓ LO SIGUIENTE: "HOY EN BAJA CALIFORNIA SUR ESTAMOS FRENTE A UNA NUEVA ETAPA DE LA SUDCALIFORNIDAD. HOY EN EL ESTADO SE VIVE UNA NUEVA CIRCUNSTANCIA PALPABLE QUE SE HA CONVERTIDO EN EJEMPLO DE MÉXICO, "NO SÓLO POR SU MODELO ECONÓMICO Y SOCIAL, SINO TAMBIÉN, PORQUE NOS HEMOS TRANSFORMADO EN UN ESTADO DE PUERTAS ABIERTAS PARA TODO AQUEL QUE DESEA HACER SUS SUEÑOS REALIDAD....VIVIMOS EN UNA TIERRA EN LA QUE NO HAY LUGAR PARA LA DISCRIMINACIÓN, LA INTOLERANCIA Y EL SECTARISMO", ASEGURÓ AL HABLAR EN NOMBRE DE LOS PODERES PÚBLICOS DE LA ENTIDAD EN

LA SESIÓN SOLEMNE EN LA QUE SE RECORDÓ EL 41 ANIVERSARIO DE LA TRANSFORMACIÓN POLÍTICA DE SUDCALIFORNIA A FINALES DE 1974. PUNTUALIZÓ QUE EN LA ACTUALIDAD LOS IDEALES DE LOS PRECURSORES DE LA CONVERSIÓN DE BAJA CALIFORNIA SUR DE TERRITORIO FEDERAL A ENTIDAD FEDERATIVA HACE 41 AÑOS “SE HAN CUMPLIDO A LO LARGO DE ESTAS CUATRO DÉCADAS DE VIDA CONSTITUCIONAL. HEMOS FORJADO UN ESTADO LÍDER, UN ESTADO DE OPORTUNIDADES QUE HA REPRESENTADO BIENESTAR Y PROGRESO PARA LOS SUDCALIFORNIANOS”. DIO A CONOCER ALGUNOS INDICADORES SOCIALES QUE DISTINGUEN A LA ENTIDAD. DIJO QUE HOY LA ESPERANZA DE VIDA DE UN SUDCALIFORNIANO O SUDCALIFORNIANA “ES MAYOR QUE EL PROMEDIO NACIONAL Y POSEEMOS UN ÍNDICE DE DESARROLLO HUMANO SUPERIOR A OTROS ESTADOS Y NACIONES”. SOSTUVO QUE A LO LARGO DE ESTOS 41 AÑOS QUE HAN TRASCURRIDO DESDE QUE SE PUBLICÓ EN EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN EL DECRETO DE CREACIÓN DE BAJA CALIFORNIA SUR COMO UNA ENTIDAD FEDERATIVA EL 8 DE OCTUBRE DE 1974, “HEMOS CONSOLIDADO NUESTRO POTENCIAL ECONÓMICO. SOMOS LÍDERES EN CRECIMIENTO DEL SECTOR SERVICIOS, ESPECIALMENTE TURÍSTICOS. LA HOSPITALIDAD SUDCALIFORNIANA, ES UNA REALIDAD QUE ES CONOCIDA Y RECONOCIDA EN TODO EL MUNDO”, LO QUE HACE QUE LA MEDIA PENÍNSULA SEA EL SEGUNDO DESTINO DE SOL Y PLAYA A NIVEL NACIONAL Y EL MÁS VISITADO POR TURISTAS INTERNACIONALES, PRECISANDO QUE A EN EL CONTEXTO MUNDIAL

“SOMOS EL CUARTO DESTINO PREFERIDO DEL MERCADO TURÍSTICO INTERNACIONAL”. ENFATIZÓ QUE LOS SUDCALIFORNIANOS EN ESTOS AÑOS “NOS HEMOS ABIERTO A LO MEJOR DE MÉXICO Y EL MUNDO. LO HACEMOS ORGULLOSOS DE NUESTRA HERENCIA, DE NUESTRAS TRADICIONES, DE NUESTRA IDENTIDAD QUE SE FUE FORJANDO A SOL Y ARENA, CONTRA LA CORRIENTE”. SUBRAYÓ QUE SIN EL TESÓN DE LOS PIONEROS QUE CULTIVARON UN TERRENO AGRESTE “NO ENTENDERÍAM NUESTRO PRESENTE, PERO SIN EL ESFUERZO DE ESTA GENERACIÓN, A LA QUE LE HA TOCADO UN ESTADO CONSTITUIDO, UNA PATRIA BIEN DEFINIDA, NO LOGRARÍAMOS EXPLICAR EL FUTURO”, APUNTÓ. DIJO QUE BAJA CALIFORNIA SUR “HA SIDO Y SERÁ POR ADOPCIÓN, EL HOGAR QUE MUCHOS CIUDADANOS HAN ELEGIDO PARA FUNDAR SUS FAMILIAS, FINCAR SU PATRIMONIO...PERSEGUIR SUS ANHELOS”. HOY, ASEGURÓ, CERCA DEL 40 POR CIENTO DE LA POBLACIÓN QUE HABITA EN ESTA ENTIDAD NACIÓ EN OTROS ESTADOS, INCLUSO EN OTROS PAÍSES”. PUSO DE EJEMPLO EL CASO DE SU MADRE, ORIGINARIA DEL ESTADO DE DURANGO, QUIEN COMO PROFESIONAL DE LA ENFERMERÍA “LLEGÓ A ESTAS TIERRAS EN SU PRIMERA OPORTUNIDAD LABORAL. NO FUE NI MÁS NI MENOS SUDCALIFORNIANA QUE LA POBLACIÓN A LA QUE AUXILIÓ DURANTE EL CILÓN LIZA, DESDE EL BENEMÉRITO HOSPITAL SALVATIERRA, PONIENDO SU VOCACIÓN Y CONOCIMIENTO AL SERVICIO DE ESTA TIERRA, QUE DESDE ENTONCES LE HA DADO LO MEJOR DE SÍ”. INDICÓ QUE EN BAJA CALIFORNIA SUR SE DA LA BIENVENIDA A LOS HERMANOS Y HERMANAS QUE VIENEN A SUMAR, A

DAR LO MEJOR DE SÍ, A TABAJAR POR EL BIEN COMÚN. SEÑALÓ QUE DESDE HACE MAS DE CUATRO DÉCADAS LA SOCIEDAD SUDCALIFORNIANA TRAZÓ INDUBITABLEMENTE LA RUTA DEMOCRÁTICA QUE HEMOS SEGUIDO EN NUESTRO ESTADO HASTA ESTOS DÍAS. DIJO QUE EN EL MARCO DE LA TRANSFORMACIÓN POLÍTICA PARA LA CONFORMACIÓN DE LA NUEVA ENTIDAD FEDERATIVA, UNA GRAN MAYORÍA DE CIUDADANOS "HACIENDO USO DEL VOTO LIBRE Y SECRETO, ELIGIPÓ DIPUTADOS PARA LA INTEGRACIÓN DE LA PRIMERA LEGISLATURA, ASÍ COMO A SU PRIMER GOBERNADOR CONSTITUCIONAL, AL LICENCIADO ÁNGEL CÉSAR MENDOZA ARÁMBURO". A ESTAS ELECCIONES LE HAN PROSEGUIDO AUTÉNTICOS EJERCICIOS DEMOCRÁTICOS QUE HAN REAFIRMADO LOS PRINCIPIOS DE SOBERANÍA Y LIBERTAD, "DE LOS CUALES GOZAMOS". -----

----- DADO EL **QUINTO PUNTO** DEL ORDEN DEL DIA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA TRIBUNA AL CIUDADANO PROFESOR ANIBAL ANGULO COSIO, QUIEN **EN REPRESENTACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL**, EXPRANDO LO SIGUIENTE: "HOY LA SUDCALIFORNIEDAD, ASEGURÓ, NO SE COMPRUEBA CON UN ACTA DE NACIMIENTO, O BIEN COMIENDO CERROS DE TORTILLAS DE HARINA CON MACHACA O ESCUCHANDO HASTA EL CANSANCIO "LA PÄZ, PUERTO DE ILUSIÓN. SUDCALIFORNIDAD NO ES UN TITULO QUE SE HEREDA. ES UNA ACTITUD QUE SE ASUME DÍA CON DÍA", RECALCÓ EL RECONOCIDO INTELLECTUAL SUDCALIFORNIANO. HOY, DIJO, LA REALIDAD QUE VIVE EL ESTADO ES OTRA. BAJA CALIFORNIA SUR HA

TRANSITADO POR DIFERENTES ESTILOS DE GOBIERNO, SIN ALTERAR LA CONCIENCIA CIUDADANA. “HOY SUDCALIFORNIA ES UN CRISOL DE MEXICANOS, UNOS NACIDOS AQUÍ, OTROS VENIDOS DE REGIONES DISTANTES QUE HAN ESCOGIDO POR VOLUNTAD PROPIA UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA PARA ELLOS Y SUS HIJOS. EN LA VIDA MODERNA TODOS EN ALGÚN MOMENTO HEMOS SIDO O SEREMOS INMIGRANTES O MIGRANTES...”. CITÓ A FERNANDO JORDÁN EN UN FRAGMENTO DE SU POEMA CALAFIA: “A TI CONQUISTADOR –HABLÓ EL GUAYCURA-, QUE TIENES LA PIEL BLANCA Y EL ALMA DURA, UNA LLAMA DE SOL EN LA RIZADA BARBA, Y EN LA MIRADA EL ODIÓ Y LA AMBICIÓN. A TI CONQUISTADOR YO TE OFREZCO LA TIERRA..”. ASI MISMO ADVIRTIÓ: “HOY, NO VOY A ESTAR DE ACUERDO CON JORDÁN. HOY DEBO DECIR, A TI CONQUISTADOR NO OFREZCO LA TIERRA, SI VIENES A VIOLENTAR LA PAZ Y MATAR A MIS HERMANOS Y MIS HIJOS. HOY CONQUISTADOR, NO TE OFREZCO LA TIERRA SI VIENES A ROBAR MI ORO Y ENVENENAR MI AGUA. HOY CONQUISTADOR, NO TE OFREZCO LA TIERRA SI VIENES A ENSUCIAR Y DEPREDAR MIS MARES. HOY CONQUISTADOR SÍ TE OFREZCO LA TIERRA SI VIENES A LABRARLA Y COMPARTIR LA COSECHA, SI VIENES A SUMARTE A NUESTROS ESFUERZOS PARA CONVERTIR MI TIERRA EBN UN ESPACIO DE TRABAJO, PROGRESO Y PAZ PARA TODOS...”. SEÑALÓ QUE NINGUNA OTRA REGIÓN DE MÉXICO DURÓ TANTO TIEMPO EN CALIDAD E TERRITORIO COMO BAJA CALIFORNIA SUR. LAS INVASIONES EXTRANJERAS Y LA ENTREGA DE TIERRAS Y RECURSOS NATURALES A INTERESES AJENOS A LA REGIÓN, “EMPUJÓ A LA ESCASA SOCIEDAD

SUDCALIFORNIANA A RECLAMAR PARA SÍ EL DERECHO A SER MEXICANOS. LOS REGIONALISTAS SUDCALIFORNIANOS LUCHARON POR UNA RELACIÓN ENTRE EL ESTADO Y LA PENÍNSULA QUE RESPETASE LO MÁS POSIBLE UNA AUTONOMÍA REGIONAL". - - - - -  
- - - FINALMENTE Y DE ACUERDO CON EL **SEXTO PUNTO** DEL ORDEN DEL DIA, **SE DECLARARON FORMALMENTE CLAUSURADOS LOS TRABAJOS DE ESTA SESIÓN PÚBLICA SOLEMNE**, SIENDO LAS DOCE HORAS CON CINCO MINUTOS DEL DÍA JUEVES 08 DE OCTUBRE DEL AÑO 2015, **CITÁNDOSE PARA LA PRÓXIMA SESIÓN PÚBLICA ORDINARIA DEL DIA MARTES 13 DE OCTUBRE DE 2015, A LAS 11:00 HORAS, EN LA SALA DE SESIONES GENERAL JOSÉ MARÍA MORELOS Y PAVÓN** DE ESTE PODER LEGISLATIVO. - - - - -

---

**DIP. EDA MARÍA PALACIOS MÁRQUEZ**  
**PRESIDENTA**

**DIP. NORMA ALICIA PEÑA RODRÍGUEZ**  
**SECRETARIA**